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メーリングリストとは

電子メールを使ったインターネット活用法の
ひとつで複数の人に同じメールを配送できる
仕組みのことです。ある特定のあて先にメー
ルを送ると、そのメールはあらかじめ登録さ
れている人全員に配送されます。そして送ら
れてきたメールに返信をすればそのメールも
登録されている人全員に送られます。最近で
は医学の分野でも医療・保健をテーマとした
メーリングリストがインターネット上で多数
紹介されています。医会でもメーリングリス
トをおこなっており、医会ホームページ
http://www.jaog.or.jp/より参加できます。

ウェブアンケートとは
インターネット上でアンケート項目をホーム
ページで公開しホームページを見るソフト
（例：インターネットエクスプローラーな
ど）で回答する方法です。

岩手産婦人科医会での取り組み

岩手産婦人科医会ではウェブアンケートを利
用しメーリングリストに関するアンケート調
査をおこないました。

どのようにウェブアンケートをしたか

メーリングリスト登録者32人にウェブアン
ケートの依頼文のメールをメーリングリスト
で送信し、インターネットを通じてサーバー
コンピューターのウェブアンケートフォーム
にアクセスし回答していただきました。図1は
ウェブアンケートフォームです。

図1ウェブアンケートフォームの一部

ウェブアンケートの結果
1）アンケート回収率
32名の登録者のうち、19名の回答があり、こ
れを回収数とし、回収率59.4％でした。
2）メーリングリストの活用
メーリングリストで活用できたものに関する
質問では、研修会や研究会の案内、事務連絡、
診療情報技術等、事業の紹介、症例の紹介の
順でした。

3）メーリングリストの有用性
回答者の17名（89.5％）が将来のために有用
と回答しました。
4）今後メーリングリストに望むこと
産婦人科関連情報、一斉連絡や通達、症例検
討、業務連絡、支部活動状況報告、テーマ討
論、電子会議の順でした（図2）。
5）メーリングリストに関する改善点
従来どおりで良いと回答したものが12名
(74％)、改善点が必要と回答したものが5名
(26％)でした。

アンケートの内容に関しての質問や問い合わ
せもなく、支障なくウェブアンケートを実施
することができました。回収率は59.4％でし
たが、はじめての試みとしてはまずまずの回
収率と考えています。
今後、アナウンスリスト（幹部などがグルー
プにメッセージを送る方法）として利用する
ことによりペーパーレス化も推進できると思
われました。
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ウェブアンケートは今後も利用可能

図2 今後メーリングリストに望むもの

3支部メーリングリストでどのような内容や情報が活用できましたか？
（複数選択可能）
研修会や研究会の案内 事業の紹介 事務連絡 症例の照会
診療情報技術等 その他

その他をご記入の方はご記入下さい（カタカナは全角で入力して下さい）

※アンケートフォームの全文は医会ホームページhttp://www.jaog.or.jp/
に掲載しています


